

Anfrage in der **Fragestunde** an Frau Bürgermeister-Stellvertreterin Mag. Judith Schwentner, eingebracht in der Gemeinderatssitzung vom **27. April 2023** von Klubobmann Mag. Alexis Pascuttini

Sehr geehrte Frau
Bürgermeister-Stellvertreterin
Mag. Judith Schwentner
Rathaus
8011 Graz

Graz, am 25. April 2023

Betreff: Hochwasserschutzprojekt(e) Thalstraße
Fragestunde

Sehr geehrte Frau Bürgermeister-Stellvertreterin!

Aus einem Schreiben, das uns kürzlich zugetragen wurde, geht hervor, dass nun – wie schon so oft gefordert! – endlich auch im Bereich der Thalstraße intensiver am Hochwasserschutz gearbeitet wird. Maßnahmen in diesem von Überschwemmungen stark geplagten Gebiet sind längst überfällig, müssen aber auf Grund der angespannten Budgetlage der Stadt Graz besonders gut geplant werden, um den größtmöglichen Nutzen für möglichst viele Bewohner sicherzustellen.

Daher ist es wichtig und dringend, die wirklichen Ursachen der Überschwemmungen und nicht nur die Symptome zu behandeln. Viele Bewohner der Thalstraße haben mittlerweile (leider) umfangreiches Wissen über das Verhalten des Thaler Baches und seiner Zuflüsse bei Unwettern sammeln müssen und können mit ihren Erfahrungen zu einem nachhaltigen und wirklich wirkungsvollen Maßnahmenpaket beitragen.

Grundsätzlich muss gewährleistet werden, dass zum einen das in den Thaler Bach einströmende Wasser bei Überschwemmungen kontrolliert und zügig abfließen kann und zum anderen muss auch die Aufnahmefähigkeit des Baches erhöht werden, indem man das Volumen des Bachlaufes erhöht. Kurzum: Es braucht eine umfassende Bachbettsanierung und eine gänzliche Entfernung der Sedimentablagerungen und der sonstigen Verkläuerungen, Müllablagerungen, usw.

Die gegenständlichen Planungen betreffen das Areal ab Höhe Thalstraße 173 (siehe Karte anbei). Es sollen Erdwälle bzw. Schutzmauern errichtet werden. Da die Anrainer berichteten, dass erste Planungen diesbezüglich bereits seit 2018 (!) laufen, besteht ein hohes Interesse daran, WANN die geplanten Maßnahmen endlich zur Umsetzung gelangen werden, insbesondere aufgrund der Tatsache, dass die diesjährige Unwettersaison nicht nur vor der Tür steht, sondern mit heftigen Gewittern und Hagelschauern schon am vergangenen Wochenende begonnen hat. Des Weiteren ist für die Anrainer von großem Interesse, wie hoch die reservierten Budgetmittel sind, die für diese Maßnahmen bereitstehen werden.

Aus diesem Grund ergeht an Sie, sehr geehrte Frau Bürgermeister-Stellvertreterin, namens des (Korruptions-) Freien Gemeinderatsklubs nachstehende

Anfrage

gem. § 16a der GO des Gemeinderates
der Landeshauptstadt Graz:

Wann gelangen die geplanten Maßnahmen zur Umsetzung (Baubeginn der Erdwälle und Schutzmauern)?

